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97. Jahreshauptversammlung des 

Schivereins Sulz-Röthis 

Freitag, 11.11.2022, Gasthof „Löwen“ in Sulz 
 

 

Beginn: 20:00 Uhr 

      

Anwesende vom Vorstand:  

Thomas Bentele, Alexandra Breuß, Werner Fleisch, Markus Mähr, Marc Mittelberger, Irene 

Mittelberger, Franz Schuchter 

Entschuldigt vom Vorstand: 

Stephan Mayer, Harald Schnetzer 

 

+ 39 anwesende Mitglieder  

 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung durch den Obmann 

2. Genehmigung des letztjährigen Protokolls 

3. Bericht der Kassierin 

4. Bericht der Kassarevisoren – Entlastung der Kassierin 

5. Sportbericht 

6. Bericht des Hüttenwartes 

7. Bericht des Obmannes 

8. Neuwahl des Vorstandes 

9. Wahl der Kassarevisoren 

10. Ehrung der Jubilare 

11. Allfälliges 

 

 

 

1. Begrüßung durch den Obmann 

Thomas Bentele begrüßt im Namen des Vorstandes alle anwesenden Mitglieder des 

Schivereins Sulz-Röthis sowie Bürgermeister Karl Wutschitz und Bürgermeister Roman Kopf.  

 

 

2. Genehmigung des letztjährigen Protokolls 

Kopien des letztjährigen Protokolls liegen auf und sind auch auf der Website des Schivereins 

zu finden.  

Das Protokoll wird einstimmig angenommen.  
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3. Bericht der Kassierin (Originalbericht von Irene Mittelberger) 

Seit Jänner 2020 bin ich für die Kassaführung des SV Sulz-Röthis zuständig.  

Wir haben in der Saison 2021/22 wieder wichtige Ausgaben getätigt und so freut es mich 

sehr, ein positives Ergebnis zu präsentieren. Falls jemand Einsicht in die Kassabücher mit den 

exakten Zahlen haben möchte, können wir gerne einen Termin vereinbaren! 

 

Die Anschaffungen 2021/22 setzen sich wie folgt zusammen: 

Anschaffungen Schihütte Furx 

- 1 XLOCK Smartbox Schlüsselsafe 
- 2 Handtuchhalter, Seifenspender 
- Stahlwinkel, Kies für Reparaturen Außenbereich Hütte 
- 3 Pendelleuchten, LED-Beleuchtung 
- Slalomstangen (Kurzkipper), Eisbohrer 
- Isolationsmaterial, Holzregale 
- 4 Konvektor-Heizungen 
- 21 Matratzen, Polster, Polsterhüllen, Molton-Schoner, Spannleintücher 

Div. Ausgaben f. Jugendförderung 

- Koordinationsleiter für Trockentraining 
- Startgelder SCO 
- Liftkarten (Brandnertal) 
- Trainerentschädigungen 

 

Die Vereinsjacken werden durch unsere Sponsoren und die jährliche Jackenmiete finanziert.  

 

Ein besonderer Dank an alle unsere Sponsoren. 

Sponsoren Vereinsjacken 

- Körperwerkstatt Physiotherapie Sulz 
- Kofler Gasthof Löwen GmbH 
- Ortungstechnik Nachbaur GmbH 
- Wilhelm+Mayer Bau GmbH 
- Elektro Reisegger GesmbH&Co KG 
- Volksbank Vorarlberg/Filiale VL 

Sponsoren Homepage/Wetterstation Furx 

- Baur GmbH 
- Autohaus Malin 
- Gemeinde Zwischenwasser 
- Uf droht, Datenstrom 
- Boamstroafer 

Weiterer Sponsor 

- Raiffeisenbank Sulz 
 

Im Namen des gesamten Vorstands bedanke ich mich bei den Gemeinden Röthis und Sulz für 

die alljährliche finanzielle Unterstützung für unsere Jugendarbeit in der Saison 2021/22. 
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Wie jedes Jahr können wir unsere Investitionen – trotz Schneearmut in Furx – nur dank der 

guten Einnahmen aus unserer Schihüttenbewirtschaftung meistern. Ein herzliches 

Dankeschön an unser Hüttenwartteam. 

 

Ein großes Dankeschön an unseren Sportwart, unseren Zeugwart und das ganze 

Trainerteam, das durch großen Einsatz unseren Kader zu großartigen Erfolgen geführt hat 

und mit den Kaderkindern großartige Aktivitäten organisiert hat (siehe Fotos auf unserer 

Homepage). 

 

Das ganze Team der Trainer*innen, die vielen freiwilligen Helfer*innen aus dem Verein und 

die Hüttendienste im Winter haben durch ihren Einsatz bei diversen Rennen und 

Veranstaltungen zu diesem positiven Abschluss der Saison beigetragen. 

 

Unsere Mitgliederzahl in der Saison 2021/22 auf 365 Mitglieder gestiegen.  

 

Durch den Sportbonus des Schiverbandes bekamen alle neuen Mitglieder eine 75-%-

Ermäßigung auf ihren Mitgliedsbeitrag 2021/22. 

 

In diesem Sinne wünsche ich allen Vereinsmitgliedern eine unfallfreie und schneereiche 

Schisaison 2022/23. 

 

Ich freue mich auf ein Wiedersehen mit euch in der Skihütte Furx! 

 

 

4. Bericht der Kassarevisoren (Entlastung der Kassierin) 

Philipp Hofer berichtet, dass er gemeinsam mit Markus Moosbrugger alle Unterlagen geprüft 

habe, alles sei plausibel nachvollziehbar und habe perfekt gepasst. Ein Lob der Auflistung 

sowie der detaillierten Buchführung von Irene und Marc Mittelberger. 

Es wurden bei der Kassaprüfung keinerlei Unregelmäßigkeiten gefunden. Deshalb 

beantragen die Kassaprüfer die Entlastung der Kassierin und des ganzen Vorstandes. 

Die Kassierin und der Vorstand werden einstimmig entlastet. 

 

 

5. Sportbericht unseres Sportwarts (Originalbericht von Markus Mähr)  

5.1 Vereinskader 

5.1.1 Trainer*innen 

Folgende Trainer*innen waren für den Schiverein tätig: 

- Heidi Stoß 
- Pia Mähr, Übungsleiter 
- Thomas Bentele, Skiinstruktor 
- Manuel Miesl, Übungsleiter 
- Stefan Röthlin, Übungsleiter 
- Martin Schmid, Übungsleiter 
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- Markus Mähr, Skiinstruktor 
- Roman Pfaffstaller Skiinstruktor 
- Marco Bentele, Skiinstruktor 
- Simon Fleisch, Skiinstruktor 

Danke an alle Eltern, die uns beim Training unterstützt haben. 

 

5.1.2 Kadermitglieder 

Der Kader war in vier Gruppen mit insgesamt 53 Kindern/Jugendlichen organisiert:  

- Furx-Gruppe   16 Kinder 
- Sportgruppe    18 Kinder 
- 2 Kinder Renngruppe  15 Kinder 
- Schüler*innen Renngruppe    4 Schüler*innen 

 

5.1.3 Training 

Es war ein durchgängiger Trainingsbetrieb von 18. Dezember bis 19. März möglich, wobei 

sich in Furx leider nur sehr wenige Schitage ausgegangen sind. 

 

5.1.4 Rennen, Cup 

- Eliah Kaufmann – leider einige Ausfälle. 4. Platz Slalom bei einem VSV-Rennen 
- Fleisch Tobias – nur ein Rennen, dann verletzungsbedingt pausiert 
- Lisch Christopher – sehr starke Saison, mehrere Siege auf VSV-Ebene, Landesmeister 

in seiner Klasse im Slalom und Riesentorlauf. Bei internationalem Einladungsrennen 
in Santa Caterina 5. Platz im Slalom 

- Rennkader: tolle Ergebnisse; ein Sieg (Ida Ludescher) und viele Stockerlplätze 
konnten eingefahren werden. 

 

5.2 Rennen 

Das Vereinsrennen fand am 13. März in Laterns statt. 84 Teilnehmer*innen starteten bei 

besten Bedingungen auf der herausfordernden Piste der FIS 2. 

- Schülermeisterin: Mähr Magdalena 
- Schülermeister: Christopher Lisch 
- Vereinsmeisterin: Bettina Schnetzer 
- Vereinsmeister: Andreas Kaufmann 

 

Am 6. März haben wir gemeinsam mit dem SV Altenstadt die Oberländer Meisterschaft 

durchgeführt und Ende März gemeinsam mit dem SV Zwischenwasser zwei VSV-Rennen. 

 

5.3 Ausbildung 

Im Herbst absolvierten vier Vereinsmitglieder erfolgreich die Übungsleiterausbildung: 

- Sofia Bentele 
- Jannik Kaufmann 
- Gregor Nitz 
- Magdalena Mähr 

Gratulation an alle zur bestandenen Prüfung!  
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6. Bericht des Winter-Hüttenwart-Teams (Markus Baur, Jürgen Längle, Stefan Welte) 

Markus Bauer berichtet, dass das Winter-Team die erste Saison erfolgreich abschließen 

konnte. Sie haben das Amt der Hüttenwarte von Heidi und Wolfgang übernommen, gut in 

ihre Aufgabe hineingefunden, vieles gelernt und viel Spaß gehabt. An der Infrastruktur der 

Hütte wurden einige Änderungen vorgenommen: neue Lampen, WLAN-Heizung installiert, 

Baum gefällt, neue Matratzen und Kissen, neue Fassadenbeleuchtung, neue Bodenplatten 

im Außenbereich, Frühjahrsputz und zahlreiche weitere Kleinigkeiten, die im Laufe einer 

Saison anfallen.  

Zu dritt ist es im Team gut gelungen, die Aufgaben zu übernehmen und zu erledigen. 

Einen herzlichen Dank an Thomas Bentele, der zahlreiche Änderungen initiiert hat. 

Das Team freut sich auf die kommende Saison und übernimmt die Aufgaben gerne für eine 

weitere Saison.  

 

 

7. Bericht des Obmanns (Original Bericht von Thomas Bentele) 

Wenn ich auf den Anfang der letztjährigen Saison 2021/22 zurückblicke, ist es immer wieder 

schön, mit unseren voll motivierten Kaderkindern ab Mitte September bis Weihnachten das 

Trockentraining in der Turnhalle der Volksschule Röthis durchzuführen. Ab Jänner bis Ende 

Mai nutzten wir die Turnhalle für Yogastunden mit Sandra. An dieser Stelle ein Dank der 

Gemeinde Röthis für die Zurverfügungstellung der Turnhalle.  

 

Wichtig ist uns als Verein, dass unsere Kaderkinder sich weiterentwickeln und 

Fortbildungsmöglichkeiten wahrnehmen können. Ab dem 15. Lebensjahr besteht die 

Möglichkeit, die Ausbildung zum*zur Übungsleiter*in und den*die Anwärter*in zum*zur 

Instruktor*in zu absolvieren. Magdalena Mähr, Sofia Bentele, Gregor Nitz und Yanik 

Kaufmann nahmen an der Ausbildung zum*zur Übungsleiter*in teil. Coronabedingt konnte 

diese erst im Februar starten. An dieser Stelle ein großes Dankeschön an Werner und 

Johannes Eberle, die den Kurs trotz Corona ermöglicht haben.  

Unser Trainer*innen-Team umfasst derzeit 5 Instruktoren und 8 Übungsleiter*innen. Stolz 

sind wir auch auf unsere Instruktoren, damals noch Lehrwarte, die im Oktober bei der VSV-

Jahrestagung geehrt wurden. Frick Reinhard, 40 Jahre Langlauf Instruktor; Röthlin Arnold, 

Gasser Karl, Fleisch Werner und Röthlin Elmar 50 Jahre Alpin Instruktor.  

 

Unser Verein ist auch in den letzten Jahren gewachsen. Das gibt uns das Gefühl, vieles richtig 

gemacht zu machen. Wir wollen den Kindern mit Spaß und Leidenschaft das Schifahren 

beibringen.  

 

Wie ihr alle selbst erlebt habt, war die Wintersaison mit Corona und Testungen, Impfungen, 

Grünem Pass etc. nicht so einfach. Trotzdem erlebten wir viele schöne Schitage, 

hauptsächlich in Laterns. In Furx mangelte es ein wenig am Schnee, deshalb waren dort nur 

3 Trainingstage möglich.  

 

Die Vereinsmeisterschaft fand am 13. März bei schönem Wetter in Laterns auf der FIS2 statt.  
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Die Saison 2022/23 hat natürlich auch schon wieder mit unserem Trockentraining der Kids 

begonnen. Aber wir freuen uns vor allem schon wieder, lässige Spuren in den frischen 

Schnee zu ziehen.  

 

Danke an all unsere Helferinnen und Helfer. Ein Dank gilt auch den Gemeinden, die es 

ermöglichen, den Schibetrieb in Furx aufrechtzuerhalten. 

 

Für den Winter 2022/23 hoffen wir auf ausreichend Schnee und viele schöne Schitage. 

 

Nicht zu vergessen sind unsere Termine für das Jahr 2023: 

2. bis 6. Jänner Schikurs Zwergberg 

4.Februar Vereinsmeisterschaft  

Semesterferien Schikurs Zwergberg 

Familien Winter Erlebnis Tag in Furx  

5. März SCO-Rennen Kurzkipper und Profislalom    

 

 

8. Amtsniederlegung 

Alexandra Breuß legt ihr Amt als Schriftführerin nieder. Thomas dankt Alexandra für die 

vielen Stunden des ehrenamtlichen Engagements und überreicht ihr ein Geschenk. 

 

 

9. Neuwahl des Vorstands 

Der Wahl stellen sich: 

Obmann: Thomas Bentele 

Kassier:  Irene Mittelberger 

Schriftführerin: Alexandra Breuß (bis sich ein Ersatz findet) 

Sportwart: Markus Mähr 

Zeugwart: Stephan Mayer 

Beisitzer: Harald Schnetzer 

Beisitzer: Werner Fleisch 

Beisitzer: Franz Schuchter 

Beisitzer: Marc Mittelberger 

 

Alle Vorstandsmitglieder werden einstimmig gewählt. 

 

Der Obmann merkt an, dass der Vorstand seit einigen Jahren auf der Suche nach 

einem/einer Obmann-Stellvertreter*in ist. Interessierte können sich gerne melden. 

 

 

9. Wahl der Kassarevisor*innen 

Roland Fleisch und Jürgen Brandner werden einstimmig für zwei Jahre zu Kassarevisoren 

gewählt. 
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10.  Ehrung der Jubilare 

Thomas gratuliert den Jubilaren zu ihren runden Geburtstagen und überreicht den 

anwesenden Jubilaren ein Geschenk.  

 

 

11. Allfälliges 

Bürgermeister Karl Wutschitz bedankt sich auch im Name des Röthner Bürgermeisters 

Roman Kopf für die Einladung. Die beiden Gemeinden danken dem Verein für die 

erfolgreiche und wertgeschätzte Jugendarbeit, ein besonderer Dank gilt dem Einsatz des 

Vorstands und eine herzliche Gratulation den langjährigen Lehrwarten/Instruktoren.   

Den Gemeinden ist bewusst, was sie an Vereinen wie dem Schiverein haben, und werden 

diese wichtige Arbeit deshalb gerne weiterhin mit Fördermitteln unterstützen.  

Kurz sei zur Allgemeinsituation in Furx gesagt, dass sich die Situation für ein Schigebiet, das 

auf 1.100 Metern Höhe liegt, als schwierig gestaltet (Stichwort Klimakrise). Es fanden einige 

Diskussionen und Sitzungen statt. Der lange Lift wurde abgebaut. Das Schleppseil wurde bis 

2025 bewilligt, da sich die Mitgliedsgemeinden zum Schibetrieb in Furz bekennen. Doch 

wenn es keinen Schnee mehr gibt, wissen auch die Gemeinden nicht, wie der Schibetrieb 

aufrechterhalten bleiben soll. Die Pistenraupe ist in die Jahre gekommen. Die Anschaffung 

einer neuen muss genau überdacht werden.  

Sehr wertgeschätzt und gut angenommen wird der Betrieb am Zwergberg. 

 

Thomas Bentele bedankt sich bei den beiden Bürgermeistern, dass sie die Zeit gefunden 

haben und der Einladung zur heutigen Sitzung gefolgt sind. 

 

Andreas Kaufmann bedankt sich als SCO-Obmann für die tolle Nachwuchsarbeit des 

Schivereins Sulz-Röthis, die immer wieder sehr gute Vereinsläufer*innen hervorbringt. Als 

Vereinsmitglied (und amtierender Vereinsmeister) stellt er den Antrag, dass der*die 

Schnellste auch Vereinsmeister*in werden soll. 

Bettina Schnetzer (amtierende Vereinsmeisterin) stimmt ihm zu. 

Es wird beschlossen, dies zukünftig so handzuhaben. Sollte in den Statuten etwas Anderes 

stehen, stellt Andreas Kaufmann den Antrag, die Statuten demgemäß zu ändern. 

 

Thomas Bentele merkt an, dass all jene, die die ÖSV-Karten noch nicht abgeholt haben, diese 

bei ihm abholen können. 

 

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, bedankt sich Obmann Thomas Bentele für die 

Aufmerksamkeit und beschließt die Sitzung um 21:10 Uhr. 

 

Der Schiverein wünscht allen eine schneereiche Wintersaison!!! 

Schi heil, Schi heil, Schi heil!!! 

 

 

für das Protokoll: Alexandra Breuß, Schriftführerin 
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